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Всеми своими успехами и дости
жениями советские профсоюзы обя
заны большевистской партии, . ее 
мудрому руководству. В нем—ис
точник силы и успешной деятель
ности профсоюзов СССР как шко
лы коммунизма.

К р е п и т ь  св я зь  
с а к ти в о м

Проходившая 17 и 18 ноября 
V отчетно-выборная профсоюзная 
конференция явилась большим 
событием в жизни нашего уни
верситета.

Это и понятно, іак  как преф- 
ооюзная организация представ-, 
ляет из себя наиболее массовую 
и наиболее всеобъемлющую ор
ганизацию в университете. В ее 
рядах находится 2-570 научных 
работников, преподавателей, сту
дентов и обслуживающего персо
нала.

Двухгодичный опыт работы 
профкомитета наглядно показал, 
что объединение профсоюзного и 
местного комитетов оправдывает 
себя. Оно позволяет все находя
щиеся в распоряжении профкоми
тета средства направить на вы
полнение самых насущных, перво
очередных задач общеуниверси
тетского масштаба, а также от
крывает возможность дли более 
широкого и более тесного сотруд
ничества с ректоратом, партийной 
и комсомольской организациями.

Однйко все эти возможности 
еще недостаточно полно исполь
зовались членами объединенного 
профкомитета.

Очень мало внимания уделя
лось самому важному участку 
профсоюзной деятельности—учеб
но-производственной и научной 
работе, подготовке кадров высо
коквалифицированных "’специали
стов. В частности, научной рабо
той профкомитет интересовался 
лишь постольку, поскольку это 
касалось выполнения социалисти
ческих договоров. Все дело огра
ничивалось лишь сбооом цифро
вых данных. А то, что происхо
дило в аудиториях, учебных каби
нетах и на кафедрах, оставалось 
вне поля зрения.

Много недостатков было еще и 
в области жилищно-бытового об
служивания. Профкомитет мало 
контролировал деятельность адми
нистративно-хозяйственной части 
университета. Поэтому имели ме
сто такие, например, случаи, ког
да студенты, проживающие в об
щежитиях на улицах Щорса и 
Белинского, вынуждены были 
умываться из кружек, а студен
ты-химики—бегать во время пере
рыва в ближайший магазин, так 
как в здании химического ф а
культета н^т ни буфета, ни сто
ловой.

Профкомитет не сможет хорошо 
работать, если он не будет опи
раться на свой актив—факультет
ские бюро и группоргов, а также 
постоянно руководить ими. О дна
ко не всегда имеет место такая 
взаимосвязь.

Д о сих пор большинство груп
поргов занимаются, главным обра
зом, только сбором членских взно
сов, и лишь некоторые из * них 
принимают деятельное участие в 
работе актива своего курса.

Новый состав объединенного 
профкомитета должен учесть все 
ошибки в работе своего предше
ственника н руководствоваться в 
своей работе великими заветами 
Ленина и Сталина, видевших в 
профсоюзах школу коммунизма.

С V ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИЙ
★

С отчетным доіуіадом выступил 
председатель объединенного проф
комитета В. В. Тарчевсхий.

— В своей работе,—сказал он,— 
объединенный профкомитет руко
водствовался историческими по
становлениями Ц К Б К П (б) г.о 
идеологическим вопросам и реше
ниями X съезда профсоюза.

Всемерная помощь ректорату в 
подготовке квалифицированных 
специалистов, идейно-полигкческое 
и культурное воспитание, бытовое 
обслуживание членов союза и

улучшение организационных форм 
работы—вот те основные задачи, 
на выполнении которых было со
средоточено внимание членов ко
митета.

Докладчик подробно остановил
ся на работе каждого сектора в 
отдельности, а также дал оценку 
деятельности факультетских проф
бюро и отдельных группоргов.

В прениях по докладу выступи
ли 23 человека. Ниже мы приво
дим некоторые из этих выступле
ний.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
24  ноября в актовом зале  
университета состоится за
крытое отчетно-вы борное 
партийное собрание. 

Начало в 4  часа дня.
ПАРТБЮРО.

Главное—учёба
(Из выступления делегата А. В . Ж АР К О В О Й , 

декана историко-филологического факультета).
Оьединенный профкомитет мало 

занимался вопросами учебы. За 
общими цифрами в докладе тов. 
Тарчевского скрываются сущест
венные недостатки. Д о сих пор у 
нас есть студенты, которые еще 
не сдали зачетов или даж е экза
менов. Так, студент И курса от
деления журналистики В. М ар
ковский уже отчислен, а студент
ка III курса того же отделения
С. Аношина представлена к от

числению за неуспеваемость.
Плохо обстоят у пас дела с дис

циплиной. Только в ноябре 34 
студента историко-филологическо
го факультета получили выгово
ры за пропуски занятий. Студент 
V курса исторического отделения 
И. Сенченко должен был сделать 
доклад на семинаре по истории 
В К П (б). Однако И. Сзлчснко на 
занятия не явился, поэтому семи
нар был сорван.

Не заботятся о дипломниках
(Из выступления делег 

В своем докладе тов. Тарчев- 
ский ни слова не сказач о дип
ломниках.

Д о сих пор не было также ор
ганизовано ни одной лекции о 'м е 
тодике работы над дипломами. Я, 
как профорг V курса историческо
го отделения, участвовала недав
но в обследовании условий ж из
ни дипломников, проживающих в

ата Э. КО ЧЕТКО ВО Й). 
общежитии по уЭшце Щорса 
№ 23 «а». Оказалось, ’чте по
стельное белье там меняют всего 
два раза в месяц, а иногда и еше 
реже. В пятой комнате мег чай
ника и полотенец.

Будущий совет профкомитета 
должен позаботиться о том, чтобы 
дипломники жили в нормальных 
условиях.

Помочь в работе
(Из выступления делегата А. БУ РЯКО ВА).

Объединение добровольных об
ществ в единое общество Содей
ствия Армии, Авиации и Флоту 
требует особого внимания со сто
роны общественных организаций 
к ДОСААФ. Молодое общество 
сейчас, как никогда, нуждается в 
помощи и поддержке.

Д о сих пор АХЧ не оезободило 
помещение тира, которое сейчас 
служит складом. Без собственно

го тира мы не сможем добиться 
массовости в стрелковом спорте. 
Члены ДОСААФ, не имеют поме
щения для занятий кружков. I ic - 
где хранить материальную часть и 
учебные пособия.

Ректорат и общественные орга
низации должны внимательно от
носиться ко всем нуждам добро
вольного общества.

Нет условий 
для занятий

(Из выступления делегата 
М. А. ГО Д И С О В А , заведующего 

типолабораторней).
Типолаборатория университета 

предназначена для практики сту
дентов и должна играть важную 
роль в подготовке квалифициро
ванных кадров советских ж урна
листов. В настоящее :;<е время 
студенты не могут з пей зани
маться чаще одного раза в неде
лю, потому, что она перегружена 
выполнением посторонних заказов.

Почти никакой помощи А>.Ч 
нам не оказывает. Не интересует
ся нашей деятельностью и проф
комитет. Между тем, з типолабо- 
раторин слабо оргаиизоз гла охра
на труда, па машинах нет ограж 
дений, в цехах — вентиляции. 
Электропроводка и типографские 
машины пришли в полную негод
ность. Для шести печей нам тре
буется много угля, но подвозить 
его некому. Лишь совсем недавно, 
и то крайне недобросовестно, 
вставили стекла. Все эго мешает 
нормальным занятиям.

Я прошу новый состав объеди
ненного профкомитета помочыіам 
приспособить работу гиполабора
тории исключительно для нужд 
учебы студентов.

і ш і г м й  с о с т а в
ОВЪКДНІІКІПІОГО
Ш»«М1»КОЗІІІТИТА

В новый состав объедин-этюго 
профкомитета избраны следую
щие товарищи;

Моисеев-А. В., Куприянов 11. М., 
Ершова М. В., Патрушев В И., 
Дсрбукова Т. H., Горшков A. E., 
Болдырев Л. И., С а да ков а А Д., 
Годнсов М. А., Блинова \  М.,
Субботин А. С ., Кочеткова М.* В., 

Григорьева А. Я., »' илев В. М.,
! Хурюмов В. H., П адурозская 
і А. И., ІІІепстильникоза М. И.

Д остойны е  
кандидаты

Коллектив университета выдви
нул кандидатами в народные за 
седатели своих лучших предста
вителей.

На общем собрании студентов 
и научных работников филологи
ческого отделения выступил сек
ретарь партийного бюро истори
ко-филологического факультета
В. В. Кусков;

— Я предлагаю зыдвииугь в 
состав народных заседателей А. М. 
Куканова.

Тов. Куканов родился в 1912 го
ду в семье крестьянина. В совет
ское время он получил высшее 
образование. Закончив аспиранту
ру при Московском университете, 
Александр Михайлович с мая 
1950 года работает в нашем уни
верситете старшим преподавате
лем кафедры русской литературы. 
Тов. Куканов—участник Великой 
Отечественной войны, за боевые 
заслуги награжден четырьмя ме
далями. С 1943 года он является 
членом В К П (б).

Общее собрание единодушно по
становило выдвинуть А. М. Кука
нова кандидатом в народные за 
седатели народного суда I участ
ка Октябрьского района.

Коллективы геологичёского и 
биологического факультетов наме
тили своим кандидатом старшего 
преподавателя А. В. Вторушшш.

На химическом факультете кан
дидатами в народные заседатели 
выдвинуты доцент Г. Д. Патце'в- 
ский, ассистенты Н. А. Волкова и 
П. В. Тюменева.

Студенты и научные работники 
физико-математического факуль
тета назвали своими кандидатами 
доцента E. Н. Агафонову и асси
стента В. С. Марина, коллектив 
географического факультета—л а 
боранта С. Л. Косовских, работ
ники АХЧ и кафедры марксизма- 
ленинизма — А. Ф. Лызлову {и 
М. И. Изюмову. Комсомольская 
организация наметила кандидата
ми аспиранта П. С. Томилова и 
старшего преподавателя А. А. 
Зыкова.

Общие собрания избрали также 
представителей на окружное пред
выборное совещание.

А. УРЯШЕВ.

П о  у  и  и  в  е р  с и т е  т у
Заслуженная благодарность

Письмом на имя ректора уни
верситета профессора - доктора 
Г. И. Чуфарова дирекция Поч
венного института имени В. В. 
Докучаева Академии наук СССР 
объявила благодарность группе 
сотрудников и студентов геогра
фического факультета во главе с 
доцентом О. Н. Андрющенко, при
нимавших участие в комплексной 
научной экспедиции, исследовав
шей этим летом район строитель
ства Сталинградской ГЭС. В сж а
тые сроки они выполнили задание 
по составлению почвенной карты 
Западно-Казахстанской области. 
Собранные материалы будут ис
пользованы при разработке проек
та обводнения Прикаспийской 
низменности.

Летом 1952 года экспедиция 
продолжит еврю работу.

XIV НАУЧНАЯ СТУДЕНЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ НАЧАЛАСЬ

16 ноября в актовом зале со
стоялась традиционная; встреча 
студентов университета со ста
хановцами города.

Кандидат экономических наук
В. М. Готлобер сделал доклад на 
тему; «Новые формы стаханов
ского движения на современном 
этапе». Стахановцы тов. Рогозин

=1

19 ноября под руководством 
профессора-доктора 11. Г. Копто- 
ровича состоялось заседание сек
ции физиков и математиков.

Доклады сделали студент»! 
IV курса физико-математического 
факультета: Б. Воронцов—на те-

(завод «Пнсвмостроймлшина») и 
тов. Устинов (радиозавод) от име
ни своих бригад зазерш ш собрав
шихся, что они приложат все силы 
для досрочного выполнения зак а 
зов строек коммунизма.

Вечер-встреча явился началом 
научной студенческой конферен
ции «Социализм и коммунизм».

му: «Роль советской, математики 
в борьбе за коммунизм»,. И. К ар
пович—«Роль советской физики в 
борьбе за коммунизм», 3. Б асіра- 
кова—«Вклад советской теорети
ческой физики ; в етроптельство 
коммунизма в нашей стране».

ЗАНЯТИЯ МОТОКРУЖКА
В университете начал работать 

мотокружок, которым руководит 
А. Буряков. В* нем занимаются 
многие любители этого увлека
тельного. вида спорта.

H a-днях прошли первые прак

тические -занятия'. Кружковцы с 
успехом овладевают практикой 
езды. До зимней .сессии члены 
.мотокружка должны сдать экза
мены и получить права ваш  гелей 
мотоцикла.

К онцерт д л я  избирателям
Агитбригады. университета, про

водят большую работу на. избила.: 
тельных участках.

Студенты химического факуль
тета дали уже два концерта— 
для работников фармацевтическо
го завода и в техникуме Совтор- 
говли (избирательный участок
№ 4 7 ) .  «О

17 ноября агитколлектив исто
рико-филологического факультета 
выступил с концертом в .школе 
профдвижения ВЦСПС (избира
тельный участок № 17).

Семинар агитатороз
19 ноября прошел очередной 

семинар агитаторов академиче
ских групп, избирательных уча
стков и агитаторов, ' работающих 
средн. населения.

Заместитель председателя ' го
родского исполнительного комите

т а  депутатов трудящ ихся1 П. Т .  
Панов прочитал инструктивную 
лекцию; «Свердловск, его Прош
лое, настоящее и будущ ее».



П а р т и й н а я  ъ и з н  ь

РАБОТА С МОЛОДЫМИ КОММУНИСТАМИ
Седьмая областная партийная 

конференция потребовала от пар
тийных организаций улучшить ра
боту с молодыми коммунистами. 
Руководствуясь этим указанием, 
партийное бюро нашего факуль
тета в своей практической работе 
уделяет большое внимание моло
дым коммунистам, широко вовле
кает их в общественную жизнь и 
следит за их ростом.

В нашей парторганизации че
тырнадцать кандидатов в члены 
В К П (б). Все они имеют поруче
ния. Так, тов. Самарец работает 
редактором факультетской стен
ной газеты «За советскую науку!», 
тов. Бельдинский—старшим аги
татором на факультете, тт. Крюч
ков и Паруба — члены комитета 
ВЛКСМ.

В этом году на первый курс 
пришли четыре молодых комму
ниста, и все они так же активно 
участвуют в общественной работе.

Тов. Крючков в прошлом году 
был старостой первого курса ис
торического отделения и одновре
менно партприкрепленным. П арт
бюро помогало ему советами и 
практически. Под его руководст
вом коммунистами и комсомоль
ским активом на курсе был соз
дан сплоченный коллектив, уста
новлен действенный контроль за 
самостоятельной работой студен

тов. В результате первокурсники 
заняли первое место в учебе по 
университету.

В этом году тов. Крючков был 
утвержден старшим агитатором 
факультета. Он добросовестно вы
полнял это поручение, улучшив 
работу агитколлектива среди на
селения. Комсомольская конфе
ренция избрала его в комитет 
ВЛКСМ ответственным за куль
турно-массовую работу.

Однако в работе с молодыми 
коммунистами у нас есть еще мно
го недостатков. Шесть человек 
имеют просроченный кандидат
ский стаж. Среди них тт. Ряднов, 
Бельдинский и др. Партийное бю
ро уделяет им особое внимание, 
помогает им лучше выполнять по
ручения. На партийных собраниях 
заслушивались отчеты гг. Тимо
феева и Бельдинского. Бюро ста
рается использовать молодых ком
мунистов там, где они могут при
нести больше пользы, где лучше 
проявляются их деловые и поли
тические качества.

Сейчас тт. Крючков, Ряднсв, 
Бельдинский и Самарец готовятся 
к вступлению в члены В К П (б).

Л . Н О ВО С ЕЛО В , 
заместитель секретаря 

партийного бюро историко- 
филологического факультета.

Обсуждают вопросы учебы 
и дисциплины

На историко - филологическом 
факультете состоялось открытое 
партийное собрание.

Доклад о состоянии дисципли
ны и учебы на факультете сделал 
заместитель декана И. Н. Чем- 
палов. Он указал на недостатки в 
учебной работе на факультете. 
Низка посещаемость на всех от
делениях. Студенты факультета с 
начала семестра уже пропустили 
около 5900 учебных часов. Боль
ным местом на факультете яв
ляется учет и контроль самостоя
тельных занятий студентов. Мно
гие студенты факультета еще не 
включились по-настоящсму в ре
гулярную подготовку к сессии. 
Плохо проходят на факультете 
практические занятия, коллоквиу
мы, семинары и консультации. 
Большие задолженности по вне
аудиторному чтению. Особенно в 
этом отношении выделяются III и 
IV курсы отделения журналисти
ки.

С докладом о политико
воспитательной работе и ро
ли комсомольских организаций 
в повышении учебной дисципли

ны выступил секретарь факуль
тетского комсомольского бюро 
10. Хохряков. Он обратил внима
ние на слабую политико-массовую 
работу среди студентов, на недо
статочный контроль со стороны 
учебных секторов комсомольских 
и профсоюзных бюро за само
стоятельной учебой студентов, по
сещаемостью и дисциплиной.

Выступившие в прениях препо
даватели и студенты указали на 
то, что коммунисты' и комсомоль
цы-активисты недостаточно рабо
тают среди курсовых коллекти
вов и зачдетую сами являются 
нарушителями учебной дисцип
лины. Недостаточно работают на 
курсах и комсорги, курсовые бю
ро, профорги и старосты.

Отметив в решении все указан
ные недостатки, партийное собра
ние постановило улучшить конт
роль над самостоятельной рабо
той студентов, усилить борьбу 
коммунистов и комсомольского 
актива за повышение успеваемо
сти, за улучшение политико-вос
питательной работы среди студен
тов.

О б  изучении 
иностранного 

языка
Иностранный язык требует 

усидчивой, организованной само
стоятельной работы.

Большая часть студентов систе
матически занимается иностран
ными языками. После трех часов 
наш кабинет всегда заполнен: 
студенты сдают домашнее чтение, 
готовят письменные и устные пе
реводы. Многие уже сдали всю 
или почти всю установленную 
норму знаков: О. Ж еманов (исто
рическое отделение), Н. Сергеева,
А. Алиева (биологический ф а
культет), Л. Галкина, Л. Ершова 
(химический факультет) и другие. 
Есть целые группы, которые уже 
перевыполнили свои задания по 
домашнему чтению. Это гісрЕые 
курсы отделения логики и психо
логии и журналистики. Хорошо 
работают второкурсники-филоло
ги, многие группы географическо
го и физико-математического ф а
культетов. У них организована 
товарищеская взаимопомощь, осу
ществляется регулярный контроль.

Но есть еще студенты, которые 
небрежно и легкомысленно отно
сятся к своим обязанностям. Пло
хо занимаются Р. Скворцова 
(биологический факультет)* М. 
Дроздова (отделение истории), 
Н. Карташев, В. Ш ахова (отде
ление журналистики).

Некоторые студенты не умеют 
организовать свою самостоятель
ную работу, занимаю тся’ без вся
кого плана, например, А. Б ал аб а- 
ев (отделение журналистики), 
Л. Новоселова (химический ф а
культет) и другие. Таким студен
там должны помочь и преподава
тели, и их товарищи по курсам.

К сожалению, есть студенты, 
которые недобросовестно относят
ся к изучению иностранных язы 
ков. Примером может служить 
пятикурсник отделения логики и 
психологии Г. Емельянов. Он до 
сих пор еще де сдал зачет по 
иностранному языку за четвертый 
курс. Внеаудиторное чтение не 
готовит совсем.

Хорошо работают факультатив
ные группы. Только студенты 
IV курса отделения журналистики 
позорно плетутся в хвосте. Они 
занимают последнее место по сда
че внеаудиторного чтения.

Коллектив преподавателей на
шей касЬедоы ставит перед собой 
задачу: добиться того, чтобы сту
денты пришли к сессии хорошо 
подготовленными. В этом нам 
должны помочь комсомольские 
активы курсов.

М. Г. КАРАТЫ ГИ Н А,
и. о. зав. кафедрой 

иностранных языков.

Комитет ВЛКСМ должен помочь нам
На всех комсомольских собра

ниях наш факультет приводят в 
пример, говорят только о хоро
ших сторонах работы, забывая о 
недостатках А недостатки у нас 
есть.

Комитет BJIKCM считает, что 
раз дела на факультете идут хо
рошо, то не стоит уделять ему 
много внимания. Это совершение 
неверно.

Новые члены нашего бюро еще 
не имеют опыта в работе, поэто
му первое крупное факультет
ское мероприятие в этом году— 
учеба актива—прошло недоста
точно организованно. Ни один из 
членов комитета не был на активе.
В. Викторов, ответственный за 
политико-массовый сектор, объяс
нил свое отоутствие тем, что опоз
дал на пять минут и «постеснял
ся войти».

Мы считаем необходимым про
водить обмен опытом работы кур
совых бюро. Но как это сделать, 
мы не знаем. Не знаем также, 
как организовать учебную работу 
студентов-дипломников.

Члены комитета не-бывают ѵ

нас и тогда, когда им сообщают 
о проводимых мероприятиях. Н а -1 
пример, сейчас мы внедряем но
вый метод политико-массовой ра
боты—политдоклад. Но никто из 
комитета не пришел к нам, пе 
поинтересовался, как идут дела.

Вопрос .о работе нашего бюро 
ни разу не был заслушан на з а 
седании комитета, хотя это пс* 
могло бы передать другим поло
жительный .опыт работы и испра
вить недостатки. Сам я, как сек
ретарь факультетского комсомоль
ского бюро, часто захожу в ко
митет, но не получаю там ни со
вета, ни критических замечание, 
ни помощи. Ко мне обращаются 
лишь в том случае, когда для 
какого-либо мероприятия нужны 
люди с нашего факультета.

Весь наш комсомольский кол
лектив хочет работать, расти и 

двигаться вперед. Комитет 
BJIKCM должен нам помочь в 
этом.

Ю. В Д О В И Н , 
секретарь бюро ВЛКСМ  
физико-математического 

факультета.

В место ф ельетон а

ИСТОРИЯ ОДНОЙ ИСТОРИИ
Возникла эта история в июне. 

Студентам-однокурсникам Петру 
П. и Леониду Р. не выплати
ли повышенную стипендию за л е
то. Причем объяснили им этот 
факт по-разному,

Петру П., который раньше не 
был отличником, но' после весен
ней сессии стал им, в бухгалте
рии сообщили, что летние месяцы 
относятся к прошлому учебному 
семестру. Поэтому он (Петр) еще 
Fie отличник. А следовательно, о 
повышенной стипендии не может 
быть и речи.

Леониду Р., который был до 
сессии отличником, этот же факт 
главный бухгалтер разъяснил не
сколько иначе. Оказывается, что 
летние месяцы относятся не к 
прошлому, а к будущему семест
ру. Поэтому он (Леонид) уже не 
отличник. Следовательно...

Дело прояснилось в ноябре, 
когда Петр П. вновь появился в 
тесной каморке главного бухгал
тера Г. А. Новикова. Еще раз вы
слушав уже знакомое «разъясне
ние», студент молча протянул 
бухгалтеру письмо из Главного 
управления университетов. Оно 
ясно свидетельствовало, что в 
данном вопросе Г. А. Новиков, по 
меньшей мере, просто заблуж 
дается.

І — Хорошо,— согласился он,— 
j надбавку к стипендии выплатим.

Ученый—общественник
Шел грозный 1942 год... Линия 

фронта приближалась к главной 
артерии Родины— Волге, к Сталин, 
граду...

В эти тяжелые дни Клавдия 
Александровна Бархатоьа писала 
диссертацию. По ночам, при све
те коптилки, сидя над листами 
исписанной бумаги, она думала о 
героических защитниках страны. 
Хотелось бросить подсчеты и учти 
на фронт, к Сталинграду, где ре
шалась судьба Родины. Но ее ме
сто было в тылу. Она обязана бы
ла продолжать работу над реше
нием научных вопросов.

Свою диссертацию Кчавдия 
Александровна посвятила пробле
ме рассеянных звездных скопле
ний. Она производила учет меж
звездного поглощения света, без 
которого невозможны дальнехішие 
исследования Галактики.

В своей работе К. А. Бархато
ва подвергла резкой критике тео
рию американского астронома 
Трюмплера, доказала ошибочность 
его подсчетов поглощения света в 
межзвездном пространстве.

Закончив диссертацию, Клаздия 
Александровна поехала в Москву. 
Профессор Московского универ
ситета, известный советский аст
роном П. П. Паренаго высоко 
дцёнші работу Бархатовой и впо

следствии говорил и писал о ней, 
как о талантливом ученом.

В Свердловск Клавдия Алек
сандровна возвращ алась канди
датом физико - математических 
наук.

— Вот я. дочь рабочего, те
перь—ученый... Это можно лишь 
в нашей советской стране,—дум а
ла она.—Партия и правительство 
перед нами, детьми трудящихся, 
открыла широкий путь в науку, в 
счастливое будущее.

Вспоминалось, как зпервые 
появился интерес к астроно
мии. Тогда она была семиклас
сницей. Ж адно читала книги по 
астрономии, любила наблюдать 
вечернее небо, когда оно посте
пенно начинало темнеть, и на нем 
одна за другой появлялись звез
ды. В один из таких вечеров ро
дилась мечта посвятить свою 
жизнь изучению звездного неба. 
Клавдия Александровна хорошо 
помнит, как приветливо раскры
лись перед ней двери университе
та.

Быстро проходили дни учебы. 
Еще на первом курсе любозна
тельную студентку доцент С. В. 
Муратов взял с научной экспеди
цией в Петропавловск. Там она 
впервые в жизни наблюдала сол
нечное затмение. К. А. Бархатова

работает в астрономическом 
кружке, много и упорно зани
мается любимым предметом. От
личную учебу в течение всех пяти 
лет она умело сочетает с боль
шой общественной работой.

Сначала она была комсоргом 
курса, потом — агитатором, пио
нервожатой, затем ее избрали 
секретарем комитета ВЛКСМ.

Это было в первый год войны. 
Комитет комсомола превратился 
в настоящий штаб. Фронт требо
вал помощи, и комитет рассылал 
студентов в колхозы, на заводы. 
Трудились, не покладая рук, на 
полях, на торфоразработках, в 
госпиталях и школах. Успевали и 
работать, и отлично учиться.

Ж иво припомнился и послед
ний госэкзамен, радость и о слу
чаю окончания университета. К 
ней подошел тогда профессор А. А. 
Яковкин, поздравил с окончанием 
и пожелал самоотверженно тру
диться на благо Родины, прямой 
дорогой итти в науку.

Приехав в Свердлозск, К. А. 
Бархатова с голозой окуну
лась в работу. Она читает 
лекции по астрономии, з а 
нимается научным исследованием. 
Клавдия Александровна поддер
живает связь с Академией наук 
СССР, с астрономическим инсти
тутом имени Ш тернберга, с Мо- 
CKOL' тим университетом и други
ми вузами страны.

Почти бессменно в продолже
ние трех последних лет она из
биралась секретарем партийной 
организации физмата. Она ор
ганизует творческую связь уче
ных и студентов с заводами и 
колхозами области, ведет воспи
тательную работу с комсомолом. 
Под ее руководством студентка 
Л. Коробейникова стала научным 
работником, сотрудником Пулков
ской обсерватории.

Клавдия Александровна по
стоянно учится, настойчиво овла
девает марксистской теорией. 
Весной этого года она закончила 
Вечерний университет марксизма- 
ленинизма.

В начале 1951 года А. К. Б ар 
хатова становится деканом физи
ко -математического факультета. 
Под ее руководством в нашем 
вузе организуется служба време
ни. Недавно она была приглаше
на участвовать во Всесоюзном со
вещании астрономов в Ереване, в 
Бироканской обсерватории.

Своим самоотверженным тру
дом, направленным на дальней
шее развитие советской, науки, на 
коммунистическое воспитание мо
лодежи, своей постоянной заботой 
о людях К. А. Бархатова заслу
жила любовь и уважение студен
тов и сотрудников университета.

В. ЛОМ ОВ.

Выплатили, но... только этому 
j студенту. Все остальные студенты 

(а их не так уж мало), которых 
подобным же образом «обошла» 
рука бухгалтерии, продолжали 
верить в добросовестность наших 
финансовых работников.

Но вскоре слух о письме из Уп
равления дошел и до них.

...Студентки геологического ф а
культета С. Видрученко и В. Д о
кучаева стоят перед бухгалтером. 
Одна из них сжимает в рѵке «за
ветное» письмо.

— Выдачу повышенной стипен
дии на свою ответственность 
брать не буду. Если проректор 
отдаст приказ—выплачу,— сказал 
им Г. А. Новиков.

— Видите ли,—говорит студент
кам проректор,— свою ошибку 
мы признаем, но ничего сделать 
не можем. Деньги байк сейчас 
нам не отпустит...

Нет нужды описывать ьсе по
следующие этапы этой затянув
шейся истории. Скажем только, 
что она продолжается и до сих 
пор.

Но в чем же причина ее 
появления? Может быть, это про
сто ошибка?

Но пет. Имеются и другие по
добные факты.

Из стипендии студентов, кото
рые живут на частных квартирах, 
арендуемых университетом, за к а
никулярное время удерживалось 
по 25 рублей за каждый месяц. 
Это было сделано вопреки суще
ствующему положению—удержи
вать не более десяти рублей. 
Опять ошибка?

Повидимому, такие «ошибки» 
стали системой в нашей бухгал
терии.

Г. В АЛ Е Н ТИ Н О В ,
Н. Ю РЬЕВ.

— < о > —  
ПЕРВОЕ МЕСТО

На республиканских соревнова
ниях по гимнастике и акробатике, 
которые проходили с 15 по 18 но
ября в спортивном зале сверд
ловского Окружного дома офице
ров, преподаватель кафедры фи
зического воспитания М. А. М ар
кова заняла первое место по про
грамме мастеров спортивной гим
настики.

М. А. Маркова является побе
дительницей гимнастических со
стязаний РСФ СР на 1.951 год. 
Она вошла в сборную команду 
республики, которая 15 декабря 
этого года примет участие во 
Всесоюзных гимнастических со
ревнованиях в Тбилиси.

Зам . ред ак тора
В. Л. ДАНИЛОВ


